

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya mengenai “Ajaran Tasawuf Dalam Novel Tekad Penggugah Jiwa”, maka peneliti dapat menarik kesimpulan dari hasil penelitian yaitu:

1. Terdapat ajaran tasawuf dalam novel Tekad Penggugah Jiwa yaitu Zuhud, Sabar, Tawadu', Tawakkal, dan Rida. *Pertama*, zuhud, bahwa kita hidup di dunia ini hanya untuk beribadah kepada Allah SWT dan mencari bekal di akhirat jangan sampai karena harta, tahta dan lain-lain membuat kita lupa akan tujuan kita yaitu beribadah kepada Allah dan selalu mengingat-Nya. *Kedua*, sabar, ketika diuji dengan musibah dihadapi dengan sabar dan ikhlas. *Ketiga*, tawadu', tidak bersikap sombong karena pujian dan tetap merendahkan hatinya. *Keempat*, tawakkal, tetap berikhtiar, berdoa dan pasrah kepada Allah SWT, terhadap segala keputusan-Nya. *Kelima*, rida, menerima musibah berusaha dengan hati yang tegar bahwa semuanya itu merupakan takdir dari Allah SWT.
2. Karakteristik tasawuf dalam novel Tekad Penggugah Jiwa adalah tasawuf akhlaki karena terdapat nilai *takhalli* (membersihkan hati dari hal-hal keduniawian), pada novel Tekad Penggugah Jiwa yang dilakukan Gus Azmi menunjukkan nilai *takhalli* yaitu selalu mengingat Allah, walaupun diuji dengan kenikmatan duniawi. *tahalli* (menghiasi dari perilaku, akhlak terpuji, dan membiasakannya), pada novel Tekad Penggugah Jiwa yang mencerminkan nilai *tahalli* yaitu dzikir, bermunajad dan beribadah mengingat Allah SWT. Dan juga terdapat nilai *tajalli* (terbukanya nur ghaib atau nur illahi) pada novel Tekad Penggugah Jiwa yaitu membiasakan melakukan perbutan terpuji seperti rasa cinta dan rasa rindu ketika bershalawat dan menyebut nama Allah dan Rasulullah, membuat hatinya tenang.

B. Saran

Berdasarkan penjelasan di atas, maka terdapat beberapa saran terkait penelitian selanjutnya sebagai berikut:

1. Penelitian terhadap nilai-nilai tasawuf dalam novel tekad penggugah jiwa karya Wahyudi Pratama ini tidak sempurna, karena keterbatasan waktu, metode, dan pengetahuan. Oleh karena itu, peneliti berharap peneliti selanjutnya dapat mengkaji novel ini secara lebih tajam dan komperhensif.
2. Diharapkan menggunakan sumber referensi sebanyak mungkin, sehingga dapat menghasilkan sebuah penelitian yang relevan atau subjektif.
3. Novel Tekad Penggugah Jiwa terdapat nilai-nilai tasawuf yang relevan dengan kehidupan sehari-hari, sehingga bisa dijadikan teladan bagi kehidupan sehari-hari, terutama bagi generasi millennial.

C. Penutup

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, kasih sayang dan hidayah-Nya kepada kami sehingga peneliti dapat menyelesaikan karya tulis ini dalam keadaan sehat wal afiat dengan ridha-Nya. Shalawat dan salam kami kirimkan kepada raja kami nabi Muhammad, semoga kelak kami menerima syafaatnya *yaumul qiyamah Amin, Amin, Ya Rabbal ala min*. Dalam penelitian ini, penulis tentunya masih memiliki banyak kekurangan, namun penulis berharap penelitian ini bisa memberikan manfaat bagi penulis dan peneliti selajutnya. Oleh karena itu, penulis dengan rendah hati meminta saran dan kritik yang membangun.